



Mi Universidad

Control de lectura

María Fernanda Monjaraz Sosa

Primer parcial

Interculturalidad y salud I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina humana

Primer semestre grupo B

Salud intercultural: elementos para la construcción de sus bases conceptuales

Maria Fernanda
05/09/2023

Los términos "interculturalidad en salud" y "salud intercultural" se han utilizado indistintamente en los últimos años para referirse al conjunto de prácticas y regulaciones que tienen como objetivo comprender y tener en cuenta los antecedentes culturales del paciente durante la presentación de salud sanitaria. En tanto implica valorar la diversidad biológica, cultural y social del ser humano como un factor importante en todo proceso de salud y enfermedad, la cuestión de la relevancia cultural del proceso de cuidado trasciende lo exclusivamente étnico. En naciones con altas tasas de inmigración que han llevado a contextos de importante diversidad racial y cultural, el respeto por esta diversidad tiene una larga historia. Como resultado, el equipo de salud se ve presionado a crear estrategias que faciliten la relación médico-paciente. Por diversas razones históricas, sociopolíticas y epidemiológicas, tanto Chile como en otras naciones latinoamericanas, existe la necesidad de desarrollar procesos de salud transculturales. Estas iniciativas tienen como objetivo evitar que la etnia y la cultura del usuario actúen como una barrera de acceso y una oportunidad de recibir una mejor atención médica. En este contexto, la antropología como ciencia ayuda tanto a revelar y comprender sus culturas involucradas en la prestación de atención de salud como a proporcionar elementos

Dr. Sergio Jimenez Ruiz
Maria Fernanda

Interculturalidad y empoderamiento

Dr. Sergio ~~Jimenez Ruiz~~ ^{Maria Fernanda}
 Agosto 29

La interculturalidad es todavía un concepto nuevo en América latina una compleja base teórica considerando la circunstancia actual y en el futuro no hay suficientes componentes metodológicos que puedan darnos puntos de orientación precisos. El concepto de interculturalidad (Sociedad multirracial), como resultado hay fallas metodológicas en todas las reflexiones sobre el tema y requerirá cambios en el futuro, el aprendizaje continuo es necesario para desarrollar una comprensión más integral de la interculturalidad esta tiene una relación constante entre nuevos encuentros y la inclusión de diversas voces de diversas culturas, entre otras cosas. El aumento de dependencias políticas, culturales y sociales (pero más importante aún, las de naturaleza económica) son resultado de globalización. El neoliberalismo, tal como lo define la economía global, impregna todos los aspectos de la vida diaria y todas las culturas que existen actualmente se ven afectadas por una conciencia étnica con diversas tendencias también aparece como contraparte en varias naciones. No se trata de seguir yuxtaponiendo y simplificando con ello dicotomías y antagonismos de origen a veces conceptual y a veces político-programático. La diversidad se debe concebir no como una suma mecánica de diferencias, sino como un enfoque multi-dimensional y multi-perspectiva que tiene como objeto de estudio "las líneas de diferenciación"; por ejemplo de identidades, emblemas identitarios y prácticas

Dr. Sergio Jimenez Ruiz
 María Fernanda

Agosto 23

"Introducción a la interculturalidad y Salud" María Fernanda

university

Las expresiones "salud intercultural", "enfoque de salud intercultural". Se han introducido la perspectiva intercultural y conceptos similares en los últimos años, sin discurso ni práctica de salud pública, previamente se ha alcanzado un nivel suficiente de acuerdo sobre su significado, sus variaciones, paralelismos y repercusiones, una creciente ya numerosa. Estas ideas se utilizan en diversas iniciativas médico-científicas, tanto públicas como privadas, algunas regionales y otras nacionales. Afirmar estar basados en estas ideas, sin embargo, en numerosos países diferentes. Sin embargo, un rápido examen de sus objetivos y orientaciones lo revela, una variedad que se asemeja a la variedad cultural en la que se basa. Estas ideas están fundadas, esta realidad a menudo confunde a los profesionales de la salud que se ve condicionado por sus limitaciones formativas. Muy lejos está el estudio académico tradicional que se centra únicamente en la biomedicina sin un marco conceptual queda fuera de las ciencias sociales donde explorar los desafíos de la incorporación aspectos de la práctica sanitaria que son culturales. Las relaciones entre diversas culturas se denominan interculturalidad que viven en el mismo entorno, lo cual se hace con respeto de forma paralela, es decir, no hay nada colocado encima o debajo de otro. Se pretende que las personas de esta relación

Referencias

1. Alarcón M, Ana M, Vidal H, Aldo, & Neira Rozas, Jaime. (2003). Salud intercultural: elementos para la construcción de sus bases conceptuales. *Revista médica de Chile*, 131(9), 1061-1065. <https://dx.doi.org/10.4067/S0034-98872003000900014>
2. Gunther Dietz (2011) Comunidad e interculturalidad entre lo propio y lo ajeno: hacia una gramática de la diversidad. <https://www.uv.mx/ie/files/2012/05/cap-Crim.pdf>
3. Oswaldo Salaverry (2010). Interculturalidad en salud. La nueva frontera de la medicina. <http://www.scielo.org.pe/pdf/rins/v27n1/a02v27n1.pdf>